

BEYOĞLU

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

Les opérations en Crète

Les milieux allemands continuent à observer la plus stricte réserve

Berlin, 23 A.A. — L'agence « Transocéan » annonce qu'on accueille avec réserve dans les milieux officiels et officieux les questions posées au sujet des opérations allemandes en Crète. On ne dément pas que des actions semblables ont lieu en Crète. On fait remarquer que les opérations se développent conformément au plan de haut commandement allemand. Toutefois, on reste fidèle au principe déjà éprouvé qu'aucune révélation ne peut être faite, avant que les opérations ne soient sur le point de s'achever du point de vue militaire. Nous laissons parler M. Churchill... Entretemps, ajoute « Transocéan », nous laissons parler M. Churchill, jusqu'au moment où l'Allemagne aura l'opportunité de révéler les faits tels qu'ils sont.

La version du Caire

Le Caire, 23 A.A. — On affirme que les Allemands continuent à essuyer de lourdes pertes en Crète, la plupart des Allemands atterrissent morts. La RAF continue de bombarder avec intensité les bases allemandes en Grèce. Les Allemands dirigent leurs attaques principalement sur la région de la baie de La Sude qui est la meilleure base navale de Crète. La Luftwaffe bombarde également avec intensité la région très peuplée entre Candie et La Canée.

Le Caire 23 A.A. — Dans les milieux militaires on a déclaré cette nuit que la situation est bien en mains en Crète. Les combats se poursuivent avec acharnement. Les avions allemands bombardèrent sans arrêt.

Sont retirés

On a décidé de retirer les avions de la RAF de Crète en raison de la précarité des aérodromes de la île qui sont aussi peu nombreux. Les avions ont été envoyés en Egypte et décolleront pour aller bombarder les aérodromes de Grèce occupée.

On a décidé de retirer les avions de la RAF de Crète en raison de la précarité des aérodromes de la île qui sont aussi peu nombreux. Les avions ont été envoyés en Egypte et décolleront pour aller bombarder les aérodromes de Grèce occupée.

On a décidé de retirer les avions de la RAF de Crète en raison de la précarité des aérodromes de la île qui sont aussi peu nombreux. Les avions ont été envoyés en Egypte et décolleront pour aller bombarder les aérodromes de Grèce occupée.

Le budget de 1941

Voici la composition définitive du budget telle qu'elle a été approuvée par la commission compétente :

Prévision des recettes :	
Impôt sur les revenus et la fortune	64.140.000
Impôts sur les transactions et la consommation	106.661.000
Recettes nettes des monopoles	58.920.000

Domaines nationaux	2.080.000
Recettes des établissements administrés par l'Etat	1.082.000
Part de l'Etat sur les recettes des sociétés	1.075.000
Revenus divers	11.535.100
Revenus extraordinaires	64.250.000
Total	309.743.100

Fausses nouvelles au sujet de la Syrie

Pas d'incursion "gaulliste", ni de troubles

Vichy, 22 A.A. D.N.B. — On demande à Beyrouth que les autorités françaises s'opposent sévèrement à la diffusion de fausses nouvelles au sujet de la Syrie à l'étranger. Ainsi on aurait diffusé, en vue d'inquiéter et de confondre la population syrienne, qu'un régiment de forces gaullistes serait entré en Syrie.

On a affirmé, en outre, que des manifestations anti-françaises auraient eu lieu lors du tour d'inspection du général français Bergeret en Syrie.

On dément de source française catégoriquement ces informations tendancieuses et on ajoute à ce propos qu'aucun mouvement de troupes n'a eu lieu à la frontière, entre la Syrie et la Palestine et qu'aucun régiment français n'est passé du côté des forces du général de Gaulle. L'armée française n'a eu à intervenir nulle part et on n'a pas non plus procédé à des arrestations en Syrie et au Liban.

La position du Parti phalangiste en Espagne est plus importante que jamais

Madrid 23 A.A. — Une ordonnance importante signée par le général Franco et publiée dans le bulletin officiel, d'hier, définit les pouvoirs du président du conseil politique du parti phalangiste, M. Suner, lui donnant virtuellement en qualité de représentant du général Franco et de commandant en second, les pleins pouvoirs sur le parti et les nominations au parti.

Le but principal de cette ordonnance, dit le préambule, est de renforcer l'unité, la fermeté et l'efficacité du parti, constituant ainsi un front politique imbrisable et une arme offensive puissante contre tous les obstacles et les résistances qui pourraient chercher à s'opposer à la révolution syndicaliste nationale.

Il semble donc finalement que, par suite des récents changements, la position du parti phalangiste dans le pays est plus importante que jamais.

atterrisse sur un terrain restreint. Les débris d'avions allemands écrasés sont enlevés rapidement par le personnel terrestre allemand travaillant fébrilement qui déblaie le terrain pour préparer l'arrivée à flots continus d'autres avions. Tandis que les avions de transport restent au sol avec le moteur toujours en marche, afin d'avoir juste le temps de débarquer les troupes avant de décoller à destination de la Grèce pour chercher de nouvelles troupes.

Le second anniversaire du Pacte d'acier

Les paroles de M. von Ribbentrop

Berlin, 23 A.A. — A l'occasion du deuxième anniversaire de la signature du pacte d'amitié germano-italien M. Hitler a reçu hier à l'Obersalzberg M. Alfieri, ambassadeur d'Italie, accompagné du haut personnel de l'ambassade. M. von Ribbentrop était présent.

Berlin, 22 A.A. — Le DNB cite à l'occasion du second anniversaire de la conclusion de l'alliance entre l'Allemagne et l'Italie, les paroles prononcées par M. von Ribbentrop, ministre des Affaires étrangères du Reich, devant les représentants de la presse :

« Les deux gouvernements sont convaincus qu'il n'existe pas de problème politique européen qui ne puisse être résolu avec bonne volonté par la voie pacifique, mais ils sont fermement résolus à combattre la menace par la force et à opposer à cette menace tous les moyens qui sont à leur disposition pour défendre leur honneur et les droits vitaux de leurs peuples. Personne ne peut plus douter dans le monde de l'indissolubilité de l'amitié qui existe entre l'Allemagne et l'empire italien et personne ne pourra ébranler cette amitié. Chaque attaque contre les intérêts et contre l'amitié italo-allemande verra se dresser la force résolue des deux pays. »

Les échauffourées aux Indes

Ahmedabad, 22 A.A. — A la suite de la recrudescence des échauffourées entre Hindous et Musulmans, les autorités d'Ahmedabad avisèrent le public que toute personne agissant de façon suspecte dans les rues après l'heure du couvre-feu court le risque d'être atteinte d'un coup de feu.

Le cours des deux dernières journées, quelques personnes furent tuées et six furent blessées.

Le maréchal von Brauchitsch au Bourget

Paris, 22 A.A. — Off — Le commandant en chef des forces allemandes, le feldmaréchal von Brauchitsch, arriva hier matin en avion au Bourget. Il fut salué à l'aéroport par le général von Stulpnagel, commandant des troupes d'occupation en France. Accompagné par le général von Stulpnagel et après avoir passé en revue la compagnie venue lui rendre les honneurs, le feldmaréchal se rendit à Paris.

Représailles françaises

Deux vapeurs américains saisis à Marseille

Paris, 22 A.A. — D.N.B. — Les autorités françaises, en guise de représailles contre la saisie de navires français mouillés dans des ports américains, ont interdit à deux navires nord-américains de quitter le port de Marseille.

Arrêté à la frontière

Paris, 22 A.A. — Les journaux signent de Perpignan que M. André Blum, ex-chef de cabinet du M. Blum, a été arrêté au moment où il tentait de franchir clandestinement la frontière franco-espagnole.

ZARAH LEANDER

triomphe au CINE CHARK avec Willy Birgel dans

MARIE STUART

(Coeur de Reine)

le film le plus splendide et le plus grandiose de la saison.

Retenez toujours vos places pour la soirée UFA film

Communiqué italien

actions d'artillerie et d'aviation autour de Tobrouk. — Attaque contre Malte. — Résistance victorieuse au pays des Galla-Sidamo

Rome, 22. A. A. — Communiqué No. du Quartier Général des forces italiennes :

En Afrique septentrionale, sur le front de Tobrouk, actions d'artillerie, avions italiens et allemands ont bombardé intensément les batteries soins de l'initiative de Tobrouk. Cinq bombardiers ennemis du type «Blenheim» ont été abat-

Des avions italiens et allemands ont bombardé, à Malte, un aéroport; trois avions ont été incendiés au sol. En Afrique orientale, dans la région d'Afrique-Sidamo, une tentative de pénétration anglaise a été déjouée. D'autre part, les détachements ennemis ont été contre-attaqués et repoussés par un groupe de nos escadrons.

Un avion «Hurricane» a été abattu, au sud de Pantelleria, par des batteries contre-aériennes de la Marine royale.

Des submersibles n'a pas réussi à gagner sa base.

Communiqué allemand

Un cuirassé de ligne, 6 croiseurs destroyers anglais touchés par des bombes en Méditerranée — Hécatombe d'avions près de Sollum et en territoire français occupé. — Une incursion contre Heligoland

Berlin, 22. A. A. — Communiqué militaire allemand :

Des avions de combat et en piqué ont attaqué hier avec d'excellents résultats des forces navales britanniques en Méditerranée orientale. Des bombes de gros et de très gros calibre ont touché un bâtiment de ligne, six croiseurs et un destroyer. De 4 croiseurs, des incendies ont été provoqués. Un cinquième croiseur a donné de la bande. A ces attaques ont participé également des sous-marins-torpilleurs italiens. Dans les eaux de la mer d'Asie, un navire marchand a été séquestré et un navire avarié.

En Afrique du Nord, devant Tobrouk, vive activité de patrouilles. Des chasseurs allemands ont descendu cinq avions britanniques sur un total de six, ayant tenté d'effectuer une attaque.

De la tentative faite par l'ennemi de pénétrer de jour dans l'est des territoires occupés et le sud du littoral de la Manche, il résulte que les éléments de combat britanniques et un de la bataille ont été descendus dans des combats aériens, sans que les deux parties aient subi de pertes de troupes.

Les ennemis isolés ont lancé des avives sur Heligoland. Des éléments de la force défensive soudanaise sont étroitement engagés avec l'ennemi dans le voisinage de Chelga.

Jusqu'ici, plus de 300 prisonniers italiens ont été faits dans la bataille des Lacs. Les opérations se poursuivent d'une manière satisfaisante contre deux divisions ennemis qui se trouvent maintenant aux prises entre nos forces avançant du nord et celles avançant du sud.

A l'ouest de Sciaciamanna, nos troupes attaquent avec succès les positions principales ennemis.

Une contre-attaque italienne avec des chars de combat fut repoussée et des dégâts considérables furent infligés par notre artillerie à l'ennemi en retraite. Dans ce combat, l'ennemi laissa plus de 100 morts sur le champ de bataille. Nous fîmes 600 prisonniers et capturâmes notamment 10 canons et 5 chars moyens. Nos pertes furent légères.

Plus au sud, nos avant-gardes débordèrent une arrière-garde ennemie complète consistant en un quartier général de brigades et 3 bataillons coloniaux.

Nos captures dans cette région s'élèvent jusqu'ici à plus de 4.400 prisonniers dont la plus grande partie est italienne ainsi qu'à 32 canons et 14 chars de combat.

En Irak : Les opérations progressent dans le voisinage de Fallujah.

Dans la région de Bassorah, la situation reste calme.

Nos patrouilles dans cette région continuent leurs vigoureuses activités agressives.

En Abyssinie :

Dans la région d'Ambo Alagi, tout est calme.

Dans la région de Gondar, les unités de la force défensive soudanaise sont étroitement engagées avec l'ennemi dans le voisinage de Chelga.

Jusqu'ici, plus de 300 prisonniers italiens ont été faits dans la bataille des Lacs. Les opérations se poursuivent d'une manière satisfaisante contre deux divisions ennemis qui se trouvent maintenant aux prises entre nos forces avançant du nord et celles avançant du sud.

A l'ouest de Sciaciamanna, nos troupes attaquent avec succès les positions principales ennemis. Une contre-attaque italienne avec des chars de combat fut repoussée et des dégâts considérables furent infligés par notre artillerie à l'ennemi en retraite. Dans ce combat, l'ennemi laissa plus de 100 morts sur le champ de bataille. Nous fîmes 600 prisonniers et capturâmes notamment 10 canons et 5 chars moyens. Nos pertes furent légères.

Plus au sud, nos avant-gardes débordèrent une arrière-garde ennemie complète consistant en un quartier général de brigades et 3 bataillons coloniaux.

Nos captures dans cette région s'élèvent jusqu'ici à plus de 4.400 prisonniers dont la plus grande partie est italienne ainsi qu'à 32 canons et 14 chars de combat.

En Irak : Les opérations progressent dans le voisinage de Fallujah.

Dans la région de Bassorah, la situation reste calme.

Le quai de la Corne-d'Or

La partie du quai partant du pont d'Eminönü et allant vers la Corne d'Or quoique elle ait été achevée il y a un an et demi, est déjà toute déjetée, fendillée.

Un confrère constate à ce propos que, d'une façon générale les travaux exécutés par des départements officiels ou les Municipalités, sont généralement beaucoup plus durables et plus résistants que ceux qui ont été confiés à des entrepreneurs privés. On ne saurait en conclure à l'opportunité de faire exécuter indistinctement tous les travaux par la Municipalité; d'ailleurs, les dispositions formelles des lois s'y opposent. Les travaux dont le prix doit être supérieur à un certain montant déterminé ne peuvent être effectués par les Municipalités. Mais il n'en demeure pas moins qu'il y a là un problème grave qui doit être réglé au plus tôt.

Les descentes ennemis par l'air continuent, mais grâce à l'action de la marine royale, les tentatives des Allemands d'appuyer leurs troupes transportées par voie aérienne par des débarquements maritimes ont jusqu'ici échoué, leurs convois ayant été dispersés ou coulés. Le moral des défenseurs de la Crète est plus élevé que jamais.

Dans le secteur de La Canée et dans la baie de La Sude de lourdes attaques aériennes ennemis eurent lieu hier matin de bonne heure et furent suivies pendant la journée de nouvelles descentes de parachutistes au sud-ouest de La Canée. L'ennemi y fut fortement engagé par notre artillerie et nos mitrailleuses.

A l'aérodrome de Maleme, il semble que l'ennemi occupe maintenant l'aérodrome et la région à l'ouest de Keres, mais l'aérodrome est encore soumis à notre feu.

En Libye : A Tobrouk, rien d'important à signaler.

Dans la région de Sollum, pendant la nuit du 20 au 21 mai, les éléments avancés de nos troupes mécanisées détruisirent un poste ennemi sur une colline de Sollum, mettant hors d'action 3 chars de combat allemands.

Banca Commerciale Italiana

Capital entièrement versé :

Lit. 655.000.000

Siège central : MILAN

Filiales dans toute l'Italie, Istanbul, Izmir, Londres, New-York. Bureaux de Représentation à Belgrade et à Berlin.

Créations à l'étranger :

BANCA COMMERCIALE ITALIANA (France) Paris, Marseille, Toulouse, Nice, Menton, Monaco, Montecarlo, Cannes, Juan-les-Pins, Villefranche-sur-Mer, Casablanca, (Maroc).

BANCA COMMERCIALE ITALIANA E ROMENA, Bucarest, Arad, Brăila, Brăsov, Cluj, Costanza, Galatz, Sibiu, Timișoara.

BANCA COMMERCIALE ITALIANA E BULGARA, Sofia, Burgas, Plovdiv, Varna.

BANCA COMMERCIALE ITALIANA PER L'EGITTO, Alexandrie, Egypte.

Le Caire, Port-Saïd.

BANCA COMMERCIALE ITALIANA GRECA, Athènes, Le Pirée, Thessaloniki.

Banques Associées :

BANCA FRANCESA E ITALIANA PER L'AMERICA DEL SUD, Paris.

En Argentine : Buenos-Aires, Rosario, de Santa Fe.

Au Brésil : São-Paulo et Succursales dans les principales villes.

Au Chili : Santiago, Valparaíso.

En Colombie : Bogota, Barranquilla, Medellin.

En Uruguay : Montevideo.

BANCA DELLA SVIZZERA ITALIANA, Lugano, Bellinzona, Chiasso, Locarno, Zurich, Mendrisio.

BANCA UNGARO-ITALIANA S. A.

Budapest et Succursales dans les principales villes.

HRVATSKA BANK D. D. Zagreb, Šibenik, Split.

BANCO ITALIANO-LIMA, Lima (Perez) et Succursales dans les principales villes.

BANCO ITALIANO-GUAYAQUIL, Guayaquil.

Siège d'Istanbul : Galata, Voyveda, Caddesi Karaköy Palas.

Téléphone : 44345

Bureau d'Istanbul : Alalemeyan Han

Téléphone : 22900-3-11-12-15

Bureau de Beyoglu : İstiklal Caddesi N 247

Ali Namik Han

Téléphone : 41040

Location de Coffres-Forts

Vente de TRAVELLER'S CHEQUES B.C.I.

et de CHEQUES-TOURISTIQUES pour l'Italie et la Hongrie.

BANCO DI ROMA

SOCIETE ANONYME AU CAPITAL DE Lit. 300.000.000

ENTIEREMENT VERSE. — Réserve : Lit. 58.000.000

SIEGE SOCIAL ET DIRECTION CENTRALE A ROME

ANNEE DE FONDATION : 1880

Filiales et correspondants dans le monde entier

FILIALES EN TURQUIE :

ISTANBUL

Siège principal: Sultan Hamam

Agence de ville "A", (Galata) Mahmudiye Caddesi

Agence de ville "B", (Beyoglu) İstiklal Caddesi

IZMIR

Müsir Fevzi Paşa Bulvari

Tous services bancaires. Toutes les filiales de Turquie ont pour les opérations de compensation privée une organisation spéciale en relations avec les principales banques de l'étranger. Opérations de change — marchandises — ouvertures de crédit — financements — dédouanements, etc... — Toutes opérations sur titres nationaux et étrangers.

L'Agence de Galata dispose d'un service spécial de coffres-forts

Les informations d'hier Soir sur la bataille de Crète

Les forces allemandes continuent à affluer dans l'île

Les sources allemandes continuent à observer la réserve la plus stricte au sujet des opérations en cours en Crète.

Par contre, les sources anglaises se montrent plus loquaces à cet égard.

« On ne sait pas à Londres — dit une dépêche de l'A.A. — si les parachutistes ennemis réussissent à se rendre provisoirement maîtres de quelque terrain d'aviation, mais il semble que la plupart des parachutistes qui furent descendus en premier lieu, furent tués ou faits prisonniers. La bataille qui fait maintenant rage se livre contre la division ennemie transportée par la voie des airs. »

L'exposé de M. Churchill

Dans le « compte-rendu provisoire » de la bataille de Crète qu'il a fait hier aux Communes, M. Churchill a déclaré que l'on continue de s'y battre avec intensité et que « quoique l'on y ait la situation en main, les Allemands ont remporté quelques succès locaux en les payant cher. Ils emploient grand nombre de parachutistes et de troupes transportées par voie aérienne et ce nombre s'accroît chaque jour. »

M. Churchill poursuivit en ces termes :

« A Candie, nos troupes tiennent toujours l'aérodrome, quoique les Allemands aient déclaré qu'ils occupent maintenant la ville, ce qui signifie probablement qu'ils s'abritent dans certains bâtiments de la ville. Dans le district de Rethymno, on ne signale aucun combat particulier, quoiqu'une tentative de l'ennemi d'attaquer l'aérodrome, hier matin de bonne heure, ait été contenue avec succès. »

Ailleurs, dans ce secteur, la ligne côtière est toujours entre nos mains. Les combats continuent, croissant en intensité, et ils continueront certainement pendant quelque temps.

... C'est une bataille étrange et acharnée qui se livre, une bataille dans laquelle notre côté n'a pas d'appui aérien parce qu'il n'a pas d'aérodromes et non pas parce qu'il manque d'avions; tandis que l'autre côté a très peu ou pas d'artillerie et de chars de combat. Ni un côté ni l'autre n'a de moyens de retraite. C'est une bataille farouche et je vais certainement envoyer de bons souhaits et des encouragements aux hommes qui combattent dans ce qui est, indubitablement, une bataille très importante qui affectera le cours entier de la campagne en Méditerranée.

La configuration orographique de l'île favorise les Allemands

Le « Daily Telegraph » résume comme suit la situation :

« Il se peut que les ennemis aient trouvé le moyen de s'établir dans des régions isolées, mais tout dépend de la capacité des troupes impériales à empêcher que ces tronçons de forces se rejoignent. »

La configuration du sol crétois contribue à rendre malaisée cette tâche des forces britanniques. Ainsi que nous le disions hier, la Crète est très accidentée. Un large massif central, le mont Ida, dont le point culminant atteint 2.164 m. divise l'île en deux parties, orientale et occidentale. Ce massif est flanqué à l'Ouest par les montagnes Blanches ou Aspreoune et, à l'Est, par le mont Lassithi (2.469 m.) qui, en courant de l'Est à l'Ouest sur la longueur de l'île, détermine deux étroits versants, celui du Sud presque à pic, d'une nature très tourmentée et formant parfois d'étroites vallées circulaires et fermées, dont les eaux ne trouvent d'issue que par des d'entonnoirs dont la véritable nature n'a pas été bien déterminée.

Il est pratiquement impossible de sur-

veiller toutes les pentes et toutes les gorges d'un pareil pays. Les parachutistes y ont des cachettes naturelles toutes trouvées où s'abriter, se concentrer et se constituer en corps homogènes pour affronter l'ennemi.

Une seconde division à la rescoussse

Effectivement, les dernières informations anglaises admettent qu'une première division de parachutistes a déjà près pied dans l'île et qu'une seconde est en train d'y être transportée. On estime, à Londres, qu'il faut deux jours pour transporter 7.000 soldats d'une division allemande, portée par la voie des airs, de sa base à la scène des opérations. Comme la tentative d'invasion actuelle commença mardi avant l'aube, il est possible que les Allemands procèdent maintenant à la descente des premiers hommes d'une seconde division. Le haut-commandement allemand tentera probablement, dit une dépêche, de faire suivre les débarquements des troupes transportées par la voie des airs par la tentative de débarquer, de navires, des chars de combat.

Le débarquement naval

Suivant certaines informations, un débarquement naval aurait déjà en lieu.

« Un autre aspect de l'attaque, dit une dépêche, fut certainement l'arrivée soudaine de bateaux transportant des troupes, escortés soit par quelques unités de la flotte italienne soit plus probablement par des croiseurs-auxiliaires ou simplement par des sous-marins. L'arrivée par mer est faisable, en ce sens que les concentrations peuvent être effectuées assez facilement, étant donné l'immense chapelet des îles grecques pouvant constituer autant de bases de départ et le fait que le trajet peut être effectué à la faveur de la nuit. »

Des informations ultérieures tentent d'atténuer l'impression que la nouvelle d'un débarquement naval a dû produire en Angleterre en affirmant qu'il s'agit de tout petits hâteaux qui ont abordé de petits ports isolés.

Dans ses déclarations aux Communes, M. Churchill a dit à ce propos :

— La nuit dernière, l'ennemi commença une tentative de débarquement de troupes transportées par mer; mais un convoi se dirigeant vers la Crète fut intercepté par nos forces navales, 2 transports et un certain nombre de caïques qui contenaient probablement des troupes destinées à des opérations de débarquement furent coulés. Un destroyer ennemi escortant le convoi fut également coulé.

Pendant la journée, aujourd'hui, des tentatives beaucoup plus grandes furent faites par l'ennemi pour transporter une armée en Crète. Un convoi de 30 vaisseaux fut aperçu ce matin par nos forces et attaqué, présume-t-on, quoique mes informations cessent à ce point. Le convoi fut détourné vers les îles de l'archipel et était en train d'être attaqué par nos destroyers et nos forces légères. Je n'ai pas reçu d'autres informations concernant ce qui arriva, sauf qu'il y eut un grand nombre de combats pendant la journée, des forces aériennes ennemis attaquant nos vaisseaux tandis que nous attaquions le convoi. Je ne possède aucune information définitive concernant les résultats, mais j'estime qu'ils ne peuvent guère être que satisfaisants, étant donné l'importance des forces navales à notre disposition en Méditerranée.

Il convient de rapprocher de ces déclarations de M. Churchill le communiqué allemand qui signale une violente action aéro-navale aux abords de la Crète.

Vie Economique et Financière

Nos exportations de la journée d'hier

Hier, nos exportations à destination de divers pays se sont élevées à 69.000 tonnes. Dans ce total sont compris des envois de poisson, d'olives à destination de la Roumanie, de noisettes à destination de la Suisse, etc...

ETRANGER

Les échanges italo-allemands

Venise, 22. A. A. — Stefani.

Les experts italiens de la commission italo-allemande pour les échanges arriveront à Venise. Les délégués allemands arriveront ce soir. Les travaux de la commission commenceront demain et se termineront le 26 mai.

La presse turque de ce matin

(suite de la 2me page)

être satisfaite. L'Allemagne n'a pas conclu la paix avec la France. Elle ne peut donc voir que d'un bon œil un pays soumis à l'administration française recouvrer son indépendance. L'indépendance de la Syrie et son alliance avec la Turquie Républicaine ne sauraient porter atteinte en aucune façon aux intérêts de l'Allemagne tels qu'elle les proclamés ou qu'on peut les lui attribuer. Et tout particulièrement si l'Allemagne redoute que l'Angleterre puisse s'étendre au nord de la Palestine, l'indépendance de la Syrie sera un obstacle à cela. Et l'Allemagne devra nous en être reconnaissante.

Le fait que la Syrie serait érigée en une République indépendante et conclurait avec la Turquie une alliance défensive priverait seulement l'Allemagne de ses voies d'invasion et l'obligerait, si elle désire réellement aller en Irak, à choisir une autre route. Les routes ne manquent pas. Voici la Palestine. Chaque pays n'est tout de même pas obligé de livrer passage à l'Allemagne! Plutôt que de passer par la Turquie, pour se rendre en Syrie et en Irak, elle a préféré la route de la Grèce et des îles de l'Égée. Maintenant elle peut se diriger vers un pays situé un peu plus au Sud de la Syrie.

Mais admettons que l'Allemagne n'ait tenu compte d'aucune de ces considérations et ait voulu à tout prix débarquer en Syrie. Si nous ne l'en empêchons pas, nous serons contraints de faire la guerre contre une Allemagne qui se serait installée en Syrie et en Irak, dans des conditions si difficiles qu'il ne nous resterait guère d'autre espoir que de sauver notre honneur. Mais nous combattrions dans des conditions beaucoup plus favorables contre une Allemagne qui n'aurait pas occupé encore la Syrie ou qui serait en train d'en tenter l'occupation. Dans une pareille lutte, nous serions assistés par les Syriens par nos alliés en Palestine et par la flotte anglaise.

Par contre une fois installés en Syrie et une fois qu'ils y auront effectué leurs concentrations, qu'ils se seront assuré leurs bases, qu'ils n'auront fortifié la frontière de la Palestine, les Allemands prendront l'initiative de l'attaque et feront la guerre là où ils le voudront, à l'heure où ils le voudront et de la façon qu'ils le voudront. Alors, enfermés dans nos frontières actuelles, sans espoir d'aucun secours de nulle part, ni en armes ni en munitions, nous devrons nous défendre sur cinq fronts, y en envoyant nos troupes à de grandes distances et supporter de grandes peines.

La question est simple: Si les Allemands se rendent maîtres de la Syrie et de l'Irak, l'encerclement de la Turquie sera complet et la guerre commencera pour elle dans des conditions très défavorables. N'est-il pas plus sage de ne pas attendre cette minute tragique et d'accepter la lutte au moment où les conditions en sont en notre faveur?

On ne peut concevoir qu'une objection à cela. Si les Allemands occupent la Syrie et l'Irak, ne peuvent-ils pas laisser la Turquie tranquille et indépendante? Nous envisagerons demain ce côté de la question.

La guerre sur mer

Le cas de "Zamzam"

New-York, 22 A. A. — Stefani.

L'affaire du paquebot égyptien Zamzam, parti de New-York à destination de l'Afrique et coulé par les Allemands pendant son voyage, fait beaucoup de tapage dans les journaux américains. C'est intéressant cependant de noter que les autorités fédérales de New-York refusent de publier la police de chargement du navire, ne voulant pas évidemment révéler l'existence à bord, admis par tout le monde, de matériel de guerre destiné aux forces britanniques. Egypte et dans le Moyen-Orient, il est intéressant aussi de relever que les passagers, lesquels selon une mise au point de Berlin, ont été tous sauvés, compris l'équipage, et ramenés dans le port des territoires occupés par les Allemands, se trouveraient, comme l'affirment les journaux américains eux-mêmes, de nombreux volontaires de guerre américains pour l'Angleterre.

L'Egypte protestera

Le Caire, 23. A. A. — Le ministre égyptien a déclaré hier à la presse que le gouvernement égyptien a décidé de protester énergiquement auprès du gouvernement du Reich contre le pillage du navire égyptien Zamzam et de reclamer une indemnité.

LA BOURSE

CHEQUES

	Change	Fermeture
Londres	1 Sterling	132
New-York	100 Dollars	30.200
Paris	100 Francs	0.9473
Milan	100 Lires	12.9375
Genève	100 Fr. Suisses	31.1375
Amsterdam	100 Florins	3.1540
Berlin	100 Reichsmark	30.7000
Bruxelles	100 Belgas	30.7000
Athènes	100 Drachmes	30.7000
Sofia	100 Levas	30.7000
Madrid	100 Pesetas	30.7000
Varsovie	100 Zlotis	30.7000
Budapest	100 Pengos	30.7000
Bucarest	100 Leis	30.7000
Belgrade	100 Dinars	30.7000
Yokohama	100 Yens	30.7000
Stockholm	100 Cour. B.	30.7000

Sahibi: G. PRIMI
Umumi Nisriyat Müdürü:
CEMIL S. UF
Münakasa Matbaası,
Galata, Gümruk Sokak No. 52

